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Первым делом 
самолёты

7 декабря отмечается 
Международный день 
гражданской авиации.

Его приняли 7 декабря 1996 
года на Генеральной Ассамблее 

ООН. Целью этого дня является информирова-
ние широкой общественности о вкладе граж-
данской авиации в социальное и экономическое 
развитие государств. За последние десятилетия 
самолеты стали неотъемлемой частью нашей 
жизни.

Алтайский край гордится современным 
аэропортом имени Германа Титова, который 
находится в Барнауле. В среднем годовой пас-
сажиропоток достигает 550 тыс. человек.
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В следующем году экзамены для выпускников 

школ пройдут по новой технологии. Материалы 
пришлют в классы по Интернету и здесь же их 
отсканируют. Для этого потребуются новые 
ноутбуки и многофункциональные устрой-
ства. Для подготовки учеников пройдет ряд 
федеральных тренировок.

№ 229
(30849)

Среда,
7 декабря, 
2022 год

Ф
от
о 
А

. К
А
СП
РИ
Ш
И
Н
А

.

Ветер переменный, 2-7 м/с. Местами 
в южных и восточных районах небольшой 

снег. В утренние часы изморозь.

-23о -28о

ночь

-11о -16о

день

-15о -20о -16о -18о

-16о -21о
день -27о -32о

ночь

Ветер юго-западный, ночью  2-7 
м/с, днем 3-8 м/с, по северу порывы 
до 14 м/с. Переменная облачность. 
Преимущественно без осадков.

  ПРОГНОЗ .

Ветер переменный, 2-7 м/с. 
Преимущественно без осадков, 
местами по востоку небольшой 
снег. 

8 декабря

9 декабря

-

  ПРИОРИТЕТЫ . Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

в Барнаулев крае сегодня

Экспортные поставки: 
от Монголии до Чили

Алтайские крупы экспортируют в 33 государства. Ос-
новными партнерами остаются Узбекистан, Монголия, 
Казахстан, Белоруссия и Киргизия, в которые уходит 65% 
всего зерна и зерновой продукции.

По данным Алтайского филиала Центра оценки каче-
ства зерна, за 11 месяцев 2022 года из региона отправлено 
117 тыс. тонн крупяных изделий. Это 8% от общего объема 
отгруженных на вывоз из региона товаров.

Из этого числа половина – крупа гречневая, четверть – 
гороховая и по 6% приходится на крупу манную и овсяные 
хлопья.

Из стран дальнего зарубежья новыми получателями алтай-
ских круп стали Малайзия, Парагвай, Чили и Мьянма.

Никита ИВАНОВ

В Славгород – 
быстро и с комфортом

С 12 декабря в Алтайском крае начнет курсировать ско-
рый поезд Барнаул – Славгород. Он будет отправляться 
через день.

Из Барнаула поезд будет выезжать в 15.35, прибывать в 
Славгород в 22.00. В обратном направлении отправляться в 
8.00, а завершать свой путь в краевом центре в 14.25.

Поезд будет делать остановки на станциях Ребриха, Кор-
чино, Овечкино, Гилёвка, Леньки, Новоблаговещенка, Ку-
лунда, Табуны.

Состав нового поезда сформирован из современных вагонов. 
Они оборудованы мягкими креслами с откидывающимися 
столиками. Также будет работать система климат-контроля и 
обеззараживания воздуха, сообщает служба корпоративных 
коммуникаций ЗСЖД.

Стоимость билета вторым классом составит 908 рублей, 
первым – 1166 рублей. Сохраняются льготы для социальных 
категорий пассажиров.

Татьяна ПЕРВОВА

События 
на Украине

Об основных событиях 285-го дня специальной военной 
операции России.

Киев попытался ударить по аэродромам Дягилево и 
Энгельс беспилотниками, они были сбиты. Трое рос-
сийских военных погибли, повреждена обшивка двух 
самолетов.

Во второй половине дня российская дальняя авиация 
нанесла удар по военным объектам на Украине, все на-
значенные 17 объектов поражены.

Минобороны сообщило об ударе по месту дислокации 
противника под Харьковом (уничтожены 65 украинских 
военных). Отражены украинские атаки на ряде направле-
ний, продолжается российское наступление на Донецком 
направлении.

В МИД России заявили, что ни о каком выводе Запорож-
ской АЭС из-под контроля России не может быть речи.

Дмитрий СЕРДОВ
По информации РИА Новости

Недетские вопросы

Секрет вкусного пельменя

В 2022 году Заринский мясоперера-
батывающий завод на треть уве-
личил выпуск полуфабрикатов. Это 
позволило предприятию одержать 
в своей номинации победу в краевом 
трудовом соревновании в сфере АПК.С ̈

Заринский МПЗ образован в 2001 году. Из-
начально это был небольшой участок забоя 
и переработки мяса на кости, входящий в 
группу компаний кемеровского предприни-
мателя Анатолия Волкова.  В 2008 году прошла 
модернизация предприятия. Введена мощная 
линия убоя, на которую поставляли свиней 
из АО «Антипинское» Тогульского района.

В настоящее время предприятие ежемесяч-
но выпускает 170–190 тонн свинины на кости. 
Полутуши везут в Кемеровскую область на 
обвалку. Там же находятся и основные пере-
работчики свинины, входящие в ГК Волкова. 
Лишь небольшая часть в замороженных бло-
ках возвращается на переработку в Заринск. 

Курятину также поставляют из Кузбасса, где 
у Волкова есть две птицефабрики, а говяди-
ну – из барнаульской компании «Горизонт».С

Заринский МПЗ в месяц производит около 
190 тонн полуфабрикатов: замороженных 
пельменей, вареников, мантов, котлет из 
мяса и рыбы, фаршированных перцев. Сбыт 
продукции идет через фирменную торговую 
сеть «Калина-Малина» в Красноярском крае, 
Новосибирской, Кемеровской, Томской обла-
стях. Два фирменных магазина находятся 
в Заринске и несколько в Барнауле, работа-
ющих по франшизе.

Ежедневно на предприятие приходит за-
явка с торговых предприятий, которую надо 
выполнить.

Летом, по данным службы маркетинга ГК 
Волкова, выросла потребность в полуфабри-
катах, поэтому Заринский МПЗ стал увели-
чивать их производство.

(Окончание на 2 стр.)

В ходе прошедшей на днях прямой 
линии с губернатором жители 
края жаловались на дефицит 
медработников в селах и нехват-
ку льготных лекарств.Д  

Один из вопросов прозвучал из Благо-
вещенского района.

– Квалифицированных медицинских 
специалистов мало. В любой непонятной 
ситуации отправляют в Барнаул, – расска-
зал мужчина.

Губернатор Алтайского края Виктор То-
менко пояснил, что в целом в госучрежде-
ниях края работает около 8 тыс. врачей и 

20 тыс. работников среднего медицинского 
персонала. Не хватает же 1,5 тыс. врачей 
и 900 работников среднего медицинского 
персонала.

– Я возглавляю край четвертый год. Все 
это время мы пытаемся решить кадро-
вый вопрос. Нам хотелось, чтобы приток 
выпускников, которых готовят учебные 
заведения, увеличился, так как специали-
сты продолжают уезжать из края. С 2018 
года 1400 работников ушло из учреждений 
медицины. Из них 70% уехали в другие 
регионы, 15% ушли в частную медицину, 
еще 15% – на пенсию, – отметил он. – Коли-
чество молодежи в медицинских учреж-
дениях удалось увеличить, но ситуация 
с коронавирусом, перенаправление сил 
на борьбу с главной опасностью, концен-

трация ресурсов в центральных регионах 
создали кризис в системе здравоохранения. 
Преодолеть дефицит кадров нам не удалось.

В малонаселенных пунктах и удаленных 
от краевого центра районах в ЦРБ наблю-
дается нехватка медработников. Зарплаты 
у них не слишком высокие в сравнении с 
регионами побогаче.

Чтобы удержать молодежь, в крае при-
няли закон, позволяющий выпускникам 
медуниверситета, поступившим на ком-
мерческой основе, перейти на целевое 
обучение, а тем, кто только поступает, 
предоставлять льготы.

– Таким образом мы сможем увеличить 
число педиатров и врачей-терапевтов на 
несколько сот человек, – рассказал Виктор 
Томенко.

За счет краевого бюджета в ФАПы приоб-
ретается новое оборудование, обновляются 
помещения, ведь специалистам важно, в 
каких условиях они работают. Благодаря 
программам «Земский доктор», «Сельский 
фельдшер» удалось закрепить в сельских 
территориях несколько сот человек. Гу-
бернатор уверен, что совокупность мер 
позволит решить программу нехватки 
кадров.

Что касается Благовещенки, то в ЦРБ 
ведется ремонт помещений, в которых в 
скором времени установят флюорограф 
и томограф. К тому же на базе ЦРБ будет 
построен межрайонный центр, где жите-
лям близлежащих районов можно будет 
проводить диагностику сосудистых и он-
козаболеваний. В следующем году он уже 
заработает, и людям не нужно будет ездить 
в город, они смогут решить свои вопросы 
на месте, – ответил губернатор.

(Окончание на 3 стр.)

Подготовка перцев к фаршировке.

Анатолий Полухин разделывает семгу.Лепка полуфабрикатов.
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На прошлой неделе Вла-
димир Путин предло-
жил создать в стране 
новую систему между-
народных платежей. 
Насколько расчет в 
цифровой валюте по-
может в сотрудниче-
стве с иностранны-
ми партнерами и как 
быть россиянам, чьи 
криптокошельки по-
пали под блокировку, 
порассуждал предпри-
ниматель из Барнаула, 
криптоброкер Павел 
Жуков.Ц  

На международной конфе-
ренции по искусственному 
интеллекту и машинному 
обучению Владимир Путин 
напомнил, что в сегодняшних 
отношениях с зарубежными 
коллегами одна из основных 
линий атак – это расчеты. По 
мнению главы государства, 
существующая сегодня систе-
ма международных платежей 
слишком дорогостоящая, а ее 
регулирование находится под 
контролем узкого клуба госу-
дарств и финансовых групп.

– Нужно объединить и пе-
редовые технологии, и тыся-
челетний опыт человечества, – 
считает Путин. – Например, 
специа листа м известна 
система хавала, которая за-
долго до появления западной 
банковской системы выполня-
ла функции международных 
расчетов.

Суть хавалы в том, что 
отправитель отдает деньги 
брокеру в своей стране, а по-
лучатель принимает в другой 

стране у своего брокера уже 
после взаиморасчета.

– На базе технологий цифро-
вых валют и распределенных 
реестров можно создать новую 
систему международных пла-
тежей, причем гораздо более 
удобную, но при этом полно-
стью безопасную для участ-
ников и независимую от бан-
ков и вмешательства третьих 
стран, – пояснил президент.

Сегодня на фоне много-
численных санкций Россия 
призывает ускорить создание 
альтернативной системы 
международных расчетов 
и внедрение цифровых фи-
нансовых технологий. Не так 
давно Минфин РФ высказывал 

мнение, что криптовалютный 
рынок должен существовать 
в стране хотя бы для защиты 
интересов граждан. Поэтому 
сейчас власти работают над 
тем, чтобы разрешить между-
народные расчеты в крипто-
валютах для любых отраслей.Г  

Идея использовать криптова-
люту для международных рас-
четов возникла еще в 2014 году, 
когда на Россию увеличилось 
санкционное давление. В этом 
году, когда санкции были уси-
лены, Федеральная налоговая 
служба вновь предложила раз-
решить российским компаниям 

проводить расчеты за импорт и 
экспорт в крипте. После высту-
пления президента на недавней 
конференции легализация рас-
четов в «цифре» вновь начала 
обсуждаться. Но предпосылки 
для этого были и раньше.

Этой весной премьер Ми-
хаил Мишустин поручил 
разработать меры, способ-
ствующие бесперебойной 
оплате товаров из-за рубежа. 
К 19 декабря Минфин, ЦБ, Рос-
финмониторинг, ФНС и ФСБ 
должны выработать подход к 
использованию криптовалют 
в международных расчетах.

– В текущей версии зако-
нопроекта, направленного 
в правительство, криптова-
люта может быть приравне-
на к имуществу, – объясняет 
криптоброкер Павел Жуков. – 
Это позволит защищать права 
ее держателей при судебных 
спорах, передавать валюту по 
наследству, а также упростит 
процесс налогообложения. 
Кроме того, некоторые экс-
перты призывают наделить 
крипту особым статусом, но 
это долгая работа, а бизнесу 
требуется решение уже сейчас.С ̈  

Ожидаемо, что при реали-
зации задуманного общество 
и регулятор столкнутся вызо-
вами. Поскольку в союзных 
странах разные подходы к 
регулированию криптова-
лют, необходимо создать 
инструмент для взаимного 
расчета без риска нарушить 
иностранные законы.

– К основной проблеме 
можно отнести необходимость 
создания масштабной инфра-
структуры, – отмечает крипто-
брокер. – Будем ли работать на 
частных криптокошельках 

или создадим специальную 
платформу и как будем инте-
грировать новшества в суще-
ствующий бизнес-процесс? Все 
это потребует диалога между 
экспортерами и государством.

Жуков напомнил, что все 
еще нужно быть готовыми к 
новым, более жестким санкци-
ям, если будет признано, что 
криптоперации совершаются 
в обход наложенных запретов.О   

Но криптовалюта исполь-
зуется не только при между-
народных платежах между 
юридическими лицами. Ею 
пользовались и простые граж-
дане. В октябре их кошельки 
попали под блокировку, люди 
рисковали потерять свои на-
копления. Павел Жуков дал 
несколько рекомендаций 
тем, кто еще хранит деньги 
в крипте.

– Я уже перегнал крипту 
через обменник и снял все 
деньги в банкомате. От греха 
подальше, как говорится, – де-
лится брокер. – Но некоторые 
все еще держат валюту на 
криптобиржах. И первый со-
вет для них – вывести деньги 
с бирж, которые работают по 
европейской лицензии. Они 
чаще следуют требованиям 
регуляторов ЕС. Но такие 
площадки дают своим кли-
ентам время, чтобы забрать 
средства. Думаю, многие 
пользователи из России так 
поступили уже давно.

Также он посоветовал ра-
ботать с платформами, кото-
рые не планируют вводить 
санкции против россиян. 
В основном они азиатские, 
что снижает риск блокиров-
ки активов.

Влад ГЕРАСИМОВ

  ФИНАНСЫ 

  ПАНОРАМА .
Туристам 
нужна вода

С марта следующего года в сельской местности 
нельзя принимать туристов в помещениях, где нет 
горячей и холодной воды. Таковы новые требования 
Минэкономразвития России.

В приказе, опубликованном на сайте ведомства, ре-
комендуется в районах с перебоями водоснабжения 
предусмотреть минимальный запас воды не менее чем 
на сутки. Также гостям полагается выдавать бесплатно 
питьевую воду – в кулере или бутылках.

Кроме того, туристическое жилье должно быть осна-
щено искусственным освещением как в помещении, так 
и снаружи здания, в том числе аварийным; системой 
отопления и вентиляцией.

Минэкономразвития разработало также требования к 
санитарным объектам общего пользования, минималь-
ной площади помещения для проживания туристов, 
оснащению жилья, в том числе по размерам спальных 
мест и комплектации.

Школьники 
автоматизировали станок
Школьники помогли Барнаульскому котельному 

заводу автоматизировать станок.
По итогам конкурса «Инженерный хакатон» проект 

команды барнаульского центра цифрового образования 
детей «IT-куб» был одобрен представителями «Сибэнерго-
маш-БКЗ» для дальнейшей реализации рабочего образца. 
Школьники Влад Юрков и Глеб Жигалов предложили 
решение реальной производственной проблемы – ав-
томатизации процесса рубки сварочной проволоки и 
под руководством своего преподавателя Ивана Луценко 
собрали пульт управления с цифровым программным 
управлением. В конце ноября на предприятии состоялся 
первый запуск этого станка с ЧПУ.

Евгений ШУМИЛОВ

Полёт нормальный
К концу года количество пассажиров барнаульского 

аэропорта превысит 600 тыс. человек. Такую цифру 
на аппаратном совещании в правительстве региона 
назвал министр транспорта Алтайского края Антон 
Воронов.

По итогам ноября число пассажиров уже перевалило 
за 580 тыс. При этом ранее авиаперевозки не превы-
шали годовую отметку в полмиллиона. Высокая вос-
требованность говорит о необходимости открытия 
дополнительных рейсов.

Минтранс региона пытается вернуть на алтайский ры-
нок компанию «Аэрофлот». Перевозчик ушел из Барнаула 
после летнего сезона в другие аэропорты, обосновывая 
это открытием новых международных маршрутов.

В настоящее время из аэропорта Барнаул выполняют 
рейсы в Москву компании «Победа», «Уральские авиали-
нии», «Сибирь», в Санкт-Петербург и Сочи – «Нордвинд», 
Казань и Омск – «ЮВТ Аэро», Красноярск – «КрасАвиа», 
Сургут – «ЮТэйр», Новосибирск – «Сибирь», Пермь – 
«Икар», Екатеринбург – «Ред Вингс», в Иркутск и Новый 
Уренгой – «ИрАэро».

Маршруты в Казань, Красноярск, Новосибирск, Омск и 
Екатеринбург субсидируются бюджетом Алтайского края 
и других регионов. Объем краевого софинансирования 
составит по итогам года порядка 75 млн рублей.

Никита ИВАНОВ

По единому счёту
«Со следующего года для индивидуальных 

предпринимателей и юридических лиц будет 
действовать единый налоговый счет. Какой 
с него прок?

Юрий Кондратьев, г. Бийск».

Отвечает руководитель УФНС по Алтайскому 
краю Алексей Легостаев:

– ЕНС позволяет одним платежом перечис-
лить сумму в бюджет, и налоговый орган уже 
самостоятельно распределит деньги по соответ-
ствующим видам налогов и уровням бюджетов. 
Перед этим от налогоплательщиков должны 
поступить уведомления, в которых отражено, 
сколько они исчислили за прошедший период 
по каждому налогу. Без этих уведомлений мы са-
мостоятельно распределить платежи не сможем.

Но уверен, что, когда механизм заработает в 
полной мере, когда немного к нему привыкнут 
бухгалтеры, это станет серьезным для них 
подспорьем. Потому что у нас сегодня десятки 
тысяч платежных документов от предприни-
мателей и предприятий зависают в категории 
«Невыясненные платежи» и не доходят до адре-

сата, поскольку в каждой платежке требуется 
отразить десятки реквизитов, а бухгалтеры 
не все могут их правильно заполнить. Либо 
по одному налогу возникает переплата, по 
другому – задолженность. Из-за этого нало-
говая блокирует расчетный счет. ЕНС пред-
усматривает сальдированный результат, то 
есть если общая сумма платежа превышает 
долг, то взысканий не будет.

Мы очень рекомендуем всем ИП и юриди-
ческим лицам открыть личный кабинет на 
сайте ФНС, чтобы в режиме реального времени 
видеть свои налоговые обязательства.

Мы первый раз делаем с 1 января допуск 
налогоплательщиков к их лицевым счетам. 
И очень важным шагом является проведе-
ние в декабре сверки с налоговым органом 
задолженности или переплаты. Надо, чтобы 
суммы, которые числятся в карточке расчетов 
с бюджетом,  перешли в актуальном состоя-
нии в сальдо единого налогового счета.  Тогда 
есть надежда, что со следующего года он будет 
работать в нормальном режиме. 

Евгений ШУМИЛОВ

Чтобы полнее загрузить свое обо-
рудование, завод иногда выполняет 
заказы для сторонних предприятий, 
используя их же сырье. Такая работа 
началась с новосибирским холдингом 
«Торговая площадь».Р

Так как объемы производства на 
предприятии растут и руководство 
ожидает, что эта тенденция про-
должится, то планирует увеличить 
численность персонала со 170 до 
200 человек.

– Поскольку готовых специалистов 
на рынке нет, своих работников мы 
обучаем на рабочем месте или про-
водим стажировки на родственных 
предприятиях, – объясняет гендирек-
тор Заринского МПЗ Сергей Карпен-
ко. – Технологов вообще днем с огнем 
не найдешь, благо их много и не надо. 
Но у нас коллектив дружный, конку-
рентная для города зарплата – около 
40 тысяч рублей у производственно-
го персонала, поэтому текучесть не 
превышает 3% в год.

Составитель фарша Евгений Чин-
дяскин собирает начинку для мясных 
полуфабрикатов. Рядом стоят емкости 
с луковым, говяжьим, свиным и ку-
риным фаршами. Он набирает боль-
шим совком в заданных пропорциях 
перекрученное мясо и складывает 
его в специальный смеситель. Сегод-
ня Чиндяскину за 12-часовую смену 
предстоит сделать 6 тонн фарша.

– У каждой мясной начинки свой 
вкус, но говядина ей придает яркости, 
а курятина нежности, – объясняет его 
напарник Георгий Изотов.

Евгений пока в этом мало разбира-
ется. Он только недавно начал состав-
лять фарш. До этого 15 лет работал в 
убойном цехе – распиливал надвое 
свиные туши.

– Работа там тяжелая, да и платили 
меньше, чем здесь обещают, – вспо-
минает рабочий.

Оплата труда на предприятии 
сдельная, поэтому люди заинтере-
сованы делать больше и получать со-
ответственно. Сейчас как раз объемы 

производства растут и наиболее про-
изводительные работники на участке 
изготовления фарша могут, по словам 
главного экономиста Заринского МПЗ 
Надежды Шатуровой,  получать до 
70 тысяч рублей.

– Мы производим 29 мясных по-
луфабрикатов, вот посмотрите, как 
девчата фаршируют болгарский 
перец, – встречает журналистов ма-
стер-технолог Наталья Чиндяскина. – 
В зимнее время используем заморо-
женный, а в сезон свежий везем из 
Астраханской области. Сами чистим.

Девчонки – Лариса Хромова и На-
талья Ходырева вычищают из перца 
семена, срезают снаружи дефекты.

– Вам этот перец не снится по но-
чам? – спрашиваю подружек.

– Снится, – смеется Лариса. – Но 
чтобы не надоедала одна операция, 
мы меняемся. Когда котлеты делаем, 
когда хинкали. 

С 2019 года на заводе перерабаты-
вают рыбу. Начинали с пластования 
семги для роллов – 700 кг в месяц. На 
сегодня рыбный цех чувствует себя 
уверенно, в нем за то же время произ-

водят с десяток наименований про-
дукции объемом 13 тонн. Для этого 
используют камбалу, минтай, терпуг, 
скумбрию, горбушу.

После того как цена лососевых 
поднялась вдвое, объем потребления 
сократился втрое, все-таки покупа-
тельная способность даже у жителей 
крупных городов небезгранична.

– Семга сейчас сокращена до ми-
нимума, ее заменила форель из Тур-
ции, – рассказывает мастер-технолог 
Анжела Каргина.

Предварительной разделкой семги 
и форели занимается Анатолий По-
лухин. За смену он перерабатывает 
по 40–50 рыбин, стараясь как можно 
меньше отправить в отходы, которые, 
кроме костей и шкуры, идут в фарш.П

– Конкуренция на рынке бешеная, 
поэтому мы не стремимся наращи-
вать количество, главное, улучшать 
качество и за счет этого как минимум 
удерживать достигнутые объемы, а 
если получится, то их увеличивать. 

Мы не гонимся за прибыльностью,  
лучше больше привлечь клиентов,  – 
считает гендиректор.

Для поднятия качества заринские 
мясопереработчики используют об-
ратную связь с покупателем. Клиент 
может высказать свои замечания 
и предложения о продукции через 
мобильное приложение, сайт ком-
пании или в личной беседе с про-
давцом. Всю информацию обрабаты-
вает служба маркетинга холдинга и 
транслирует на завод для поправок 
в рецептуру. Каждую жалобу отраба-
тывает технолог, после изменения 
рецептуры ее утверждает дегуста-
ционный совет.

Однако высокое качество не обхо-
дится дешево. Продукция Заринско-
го МПЗ относится к премиальному 
классу и не всем по карману.П

Пока на работу завода не повлияли 
западные санкции, но гендиректор 
понимает, что европейское оборудо-
вание рано или поздно начнет выхо-

дить из строя. И если механические 
части можно изготовить в Барнауле, 
то с электроникой намного сложнее, 
поэтому планируется постепенно пе-
реходить на азиатские станки. Также 
идет плавная замена европейских 
специй на отечественные.

– Поставщики, с которыми мы 
работаем, предлагают российские 
аналоги, – говорит начальник отдела 
производственных закупок Ирина 
Попова. – Мы проводим технологиче-
скую оценку,  лабораторный анализ и 
затем ждем отзывы от покупателей. 
В любом случае мы должны сохра-
нить вкус и качество. И только тогда 
принять решение, покупать или нет 
добавку.

В общем, несмотря на экономиче-
ский шторм в стране, предприятие 
смотрит в будущее уверенно и реа-
лизует стратегию развития холдинга 
на следующую пятилетку, в задачу 
которой входит добиться признания 
продукции лучшей по качеству в Си-
бири.

Евгений ШУМИЛОВ
 (фото автора)

  ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

   АП ИНФО .

Секрет вкусного пельменя

Платежом красен

(Начало на 1 стр.)

СПРАВКА
По данным бухгалтерской 
отчетности Заринского МПЗ, 
выручка предприятия за 2021 
год составила 713 млн рублей, 
прибыль – 14,88 млн.    ЯЗЫКОМ ЦИФР .

* – в фактических ценах. ** – в сопоставимых ценах.

ЯЗЫКОМЦИФР   ЯЗЫКОМ ЦИФР .
381 381 

млрд руб.млрд руб.

20,7*
(2,7)**

Продовольственные товары
190,1 190,1 млрд руб.млрд руб.

25,2*
(61,1)**

Непродовольственные товары
190,7 190,7 млрд руб.млрд руб.

16,6*
(-0,4)**

Общественное питание
11 11 млрд руб.млрд руб.

26,9*
(3,9)**

Оборот розничной торговли и общепита Оборот розничной торговли и общепита 
в Алтайском крае в Алтайском крае (январь – октябрь 2022 года)(январь – октябрь 2022 года)

(В % к соответствующему 
периоду прошлого года.)
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Розничная торговляРозничная торговля

Загрузка фарша в пельменную машину.
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Присоединяйтесь к группам 
«Алтайской правды» в социальных сетях.
Общайтесь, участвуйте в акциях и розыгрышах! Реклама

Кредитный потребительский кооператив граждан
«Кредитный центр 1» (КПКГ «Кредитный центр 1»),

юр. адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15,
оф. 39, уведомляет о проведении общего собрания пайщиков по выбо-
ру уполномоченных в форме заочного голосования. 

Повестка дня: избрание уполномоченных КПКГ «Кредитный 
центр 1».

Дата начала голосования: 09 января 2023 года в 10 часов 00 минут.
Дата окончания приема бюллетеней: 17 марта 2023 года в 17 ча-

сов 00 минут.
Получить бюллетень и ознакомиться с информацией, связанной с под-

готовкой общего собрания, можно в месте проведения собраний части 
членов (пайщиков) КПКГ «Кредитный центр 1» по следующим адресам:

– Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, тел.
(38595) 7-02-41;

– Алтайский край, Заринский район, ст. Голуха, ул. Озерная, д. 3, 
тел. (38595) 2-40-55;

– Алтайский край, Кытмановский район, с. Кытманово, ул. Проле-
тарская, д. 22, тел. (38590) 2-29-78;

– Алтайский край, Кытмановский район, с. Дмитро-Титово, ул. Це-
линная, д. 30, тел. (38590) 2-34-06.

Кредитный потребительский кооператив граждан
«Кредитный центр » (КПКГ «Кредитный центр»),

юр. адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15,
оф. 39, уведомляет о проведении общего собрания пайщиков по вы-
бору уполномоченных в форме заочного голосования. 

Повестка дня: избрание уполномоченных КПК «Кредитный центр».
Дата начала голосования: 09 января 2023 года в 10 часов 00 минут.
Дата окончания приема бюллетеней: 17 марта 2023 года в 17 ча-

сов 00 минут.
Получить бюллетень и ознакомиться с информацией, связан-

ной с подготовкой общего собрания, можно в месте проведения со-
браний части членов (пайщиков) КПК «Кредитный центр» по следу-
ющим адресам:

– Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39, тел. 
(38595) 7-02-41;

– Алтайский край, Заринский район, ст. Голуха, ул. Озерная, д. 3, 
тел. (38595) 2-40-55;

– Алтайский край, Залесовский район, с. Залесово, ул. Партизан-
ская, д. 24б, тел. (38592) 2-28-74;

– Алтайский край, Кытмановский район, с. Кытманово, ул. Про-
летарская, д. 22, тел. (38590) 2-29-78;

– Алтайский край, Кытмановский район, с. Дмитро-Титово, ул. 
Целинная, д. 30, тел. (38590) 2-34-06;

– Алтайский край, Тальменский район, р.п. Тальменка, ул. Вок-
зальная, д. 16, тел. 8-923-720-7942;

– Новосибирская область, Искитимский район, р.п. Линёво,
ул. Листвянская, д. 19а, тел. 8-923-715-4109;

– Новосибирская область, г. Искитим, микрорайон Индустриаль-
ный, д. 52, оф. 42, тел. 8-923-568-4109;

– Новосибирская область, г. Бердск, ул. Ленина, д. 31/1, тел. 8-923-
723-4109;

– Новосибирская область, г. Новосибирск, ул. Дзержинского, д. 1, 
корп. 1, оф. 56, тел. 8-905-956-2962;

– Новосибирская область, г. Чулым, ул. Кооперативная, д. 26,
оф. 15, тел. 8-923-166-4109.

Кто попал
в «подозрительные»?

  НАЛОГИ .

  ПРИОРИТЕТЫ .   ФАКТ .

  ОФИЦИАЛЬНО .

Несколько тысяч жите-
лей края в прошлом году 
продали свое жилье, но не 
известили об этом нало-
говиков, надеясь, что те 
ничего об этом не узнают. 
Наивные люди. Руководи-
тель УФНС по Алтайскому 
краю Алексей Легостаев 
призвал их исполнить 
конституционный долг, 
пригрозив штрафными 
санкциями.П   

Закон обязывает подавать де-
кларации о полученных доходах 
граждан, которые продали иму-
щество, получили его в дар не 
от близких родственников либо 
выиграли. Но далеко не все эту 
обязанность исполняют.

– Это всегда было нашей голов-
ной болью, как заставить физиче-
ских лиц представить декларацию, 
– говорит Алексей Легостаев. –
Но законодатель услышал нас, 
разрешив так называемые бес-
камеральные проверки.

Второй год ФНС получает от Рос-
реестра информацию о том, что 
граждане реализовали или полу-
чили в дар объекты, подлежащие 
государственной регистрации.
И если в договоре указана сумма 
сделки заметно меньше кадастро-
вой стоимости, то налоговики могут 
самостоятельно исчислить налог 
из расчета 70% от кадастровой сто-
имости объекта. Эти расчеты они 
направляют физическому лицу с 
просьбой предоставить соответству-
ющие пояснения по сути доходов, 
объяснить, почему не предоставле-
на декларация. И уже в интересах 
налогоплательщика ответить на 
запрос, предъявив документы, 
подтверждающие его расходы, 
связанные с приобретением про-
данного имущества. Эти суммы 
будут учтены при расчете налога.

Возможно, после пояснений во-
обще не придется платить, ведь 
не всегда все корректно в базе 
данных Росреестра отражается 
период владения имуществом, по 
которому налоговики пытаются 
исчислить эти налоги.

Напомним, что для большин-
ства граждан при владении иму-
ществом более трех, а в отдельных 
случаях пяти лет, налог не взима-
ется. Также инспекторам не всегда 
понятно, что сделка прошла между 
близкими родственниками.

Бескамеральные проверки 
обычно начинаются с 16 июля. 
В этом году в «подозрительный» 
список попали почти 16 тыс. жи-
телей края. Из них 2260 человек 
после требований налоговиков 
предоставили декларации. Поч-
ти 10 тысяч смогли подтвердить 
документально то, что у них нет 
объекта налогообложения. На 
остальных 3760 молчунов были 
составлены акты камеральных 

налоговых проверок. Потенци-
ально им придется не только 
заплатить налог, но и штраф за 
несвоевременное предоставле-
ние декларации.

– Мы за диалог с нашими на-
логоплательщиками, у нас нет 
фискального настроя вменить 
всем налог. Но понимаем, что 
когда начнутся процедуры при-
нудительного взимания исчис-
ленных сумм, то будет трудно их 
остановить. Некоторые спохваты-
ваются, нанимают юристов для 
составления жалобы, прилагают 
документы. Но зачем эти лишние 
траты нервов и денег? – задает 
риторический вопрос руково-
дитель УФНС.

И  
Но есть и хорошая новость. 

Так, с прошлого года для на-
логоплательщиков действует 
упрощенный инициативный 
порядок предоставления инве-
стиционных и имущественных 
налоговых вычетов в связи с при-
обретением (строительством) 
жилья с привлечением ипотеч-
ных средств. Благодаря этому 

пользователи личного кабинета 
получают такие вычеты, не на-
правляя в налоговые органы ни 
декларации 3-НДФЛ, ни пакета 
документов, подтверждающих 
право на вычет. Получателю нуж-
но лишь зайти в личный кабинет 
и акцептовать уже сформирован-
ное налоговым органом заявле-
ние,  то есть дать свое согласие 
на получение вычета.

Вся информация, необходи-
мая для возврата гражданам 
средств, поступает в налоговые 
органы напрямую от банков-
участников информационного 
обмена с ФНС России. Срок рас-
смотрения такого заявления 
сокращен втрое – до 1 месяца.

В текущем году в налоговые 
органы края поступило порядка
13 тысяч сообщений от банков. Из 
них 11,5 тысячи – сведения по внесе-
нию физическими лицами сумм на 
индивидуальный инвестиционный 
счет и 1,5 тысячи – по расходам на 
приобретение или строительство 
жилья в ипотеку.

Не всегда этот механизм работа-
ет, потому что почти половина граж-
дан так и не удосужились завести 
личный кабинет и у них остается 
возможность только нести свои 
декларации в налоговую. Иногда 
вычет невозможен, потому что у 
гражданина нет доходов, а значит, 
и уплаченного НДФЛ. Тем не менее
1,6 тысячи человек уже предоставле-
ны вычеты в упрощенном порядке.

С марта нынешнего года ана-
логичный упрощенный порядок 
распространяется на получение 
переходящих остатков имуще-
ственных вычетов. То есть если в 
прошлом году гражданин подавал 
декларацию и не смог полностью 
воспользоваться суммой вычета
(2 млн рублей), потому что уплачен-
ных налогов не хватило, то нынче 
он может получить остаток. УФНС 
подготовит в личном кабинете заяв-
ление на вычет, а человеку остается 
только его подписать. В результате 
порядка тысячи налогоплательщи-
ков получили переходящие остатки 
вычета, не подавая декларации.

– Цифры пока скромные, но с 
каждым годом они будут расти, –
высказал надежду Алексей Лего-
стаев.

Евгений ШУМИЛОВ

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

АКЦИОНЕРНОЕ ОБЩЕСТВО «АЛТАЙЭНЕРГОСБЫТ»
Информация публикуется в соответствии со Стандартами раскры-

тия информации субъектами оптового и розничных рынков электри-
ческой энергии, утвержденными Постановлением Правительства РФ 
от 21 января 2004 года № 24.

Информация о деятельности гарантирующего поставщика, энер-
госнабжающей и энергосбытовой организации за 2022 год (согласно 
пп. в) п. 45 Стандартов), в том числе: информация о гарантирующем 
поставщике, включая зону его обслуживания, место нахождения, 
почтовый адрес, телефоны, факс, адрес электронной почты; пере-
чень лицензий на осуществление соответствующего вида деятель-
ности; информация о банковских реквизитах, опубликована на офи-
циальном сайте общества www.altaiensb.com, в разделе «Раскрытие 
информации», в подразделе «Раскрытие информации в соответствии 
со Стандартами раскрытия информации субъектами оптового и роз-
ничных рынков электрической энергии», во вкладке «Информация 
АО «Алтайэнергосбыт» – субъекта рынка электрической энергии».

Информация об основных условиях договора купли-продажи элек-
трической энергии за 2022 год (согласно пп. б) п. 45 Стандартов), в том 
числе: срок действия договора; вид цены на электрическую энергию 
(фиксированная или переменная); форма оплаты; форма обеспече-
ния исполнения обязательств сторон по договору; зона обслужива-
ния; условия расторжения договора; ответственность сторон; иная 
информация,  являющаяся существенной для потребителей, опубли-
кована на официальном сайте общества www.altaiensb.com, в разде-
ле «Раскрытие информации», в подразделе «Раскрытие информации 
в соответствии со Стандартами раскрытия информации субъекта-
ми оптового и розничных рынков электрической энергии», во вклад-
ке «Информация АО «Алтайэнергосбыт» – субъекта рынка электри-
ческой энергии».

Недетские вопросы

ОБЪЯВЛЕНИЯ ЧАСТНЫХ ЛИЦ. ПУБЛИКУЮТСЯ ПО КУПОНАМ.

П
Сады, участки

 Земельный участок в Бобровке (13 
соток, рядом речка, живописное ме-
сто). Тел. 8-960-939-6270.

Дома, квартиры
 Домик в с. Селиверстово Волчихин-
ского района  (рядом лес, грибные ме-
ста, озера, недорого). Тел. 8-960-957-
8928.
 Студию в г. Барнауле, ул. Г. Исакова 
(мебель, отличный ремонт, с/у, хоро-
шая транспортная развязка, 1 м – 550 
тыс. руб., торг). Тел. 8-983-103-6852.
 3-комн. в центре с. Усть-Чарыш-
ская Пристань  (74,2 кв. м, на д-
ворные постройки) или меняю на 
1-комнатную квартиру в г. Барнауле.
Тел. 8-961-976-3842.
 В с. Паутово Петропавловского рай-
она (98 кв. м, 24 сотки, вода в доме, 
пластиковые окна, с/у, плодонося-
щий сад). Тел. 8-962-807-6661
В с. Анисимово (40 кв. м, огород 
10 соток, все хозпостройки, гараж, 
баня, водопровод в доме, недорого).
Тел. 8-923-650-8515.

Автотранспорт, 
автопринадлежности
 Рулевые тяги для а/м «Лада-Калина» 
(б/у). Тел. 8-913-252-2220.

 Диски: литые (б/у, диаметром 
14), стальные (б/у, диаметром 14).
Тел. 8-913-252-2220.
 Автошины и диски (б/у, диаметром 
15). Тел. 8-913-252-2220.

Р
 Отдам в добрые руки щенка (девоч-
ка, возраст 6 месяцев, трехцветный 
необычный окрас, стерилизована, ха-
рактер боевой). Тел. 8-913-254-2559
(Валентина).
 Отдам в добрые руки молодого ры-
жего кота (очень умный, воспитан-
ный, к туалету приучен, жил в част-
ном доме, кастрирован, доставка).
Тел. 8-962-803-2795.
 Отдам в добрые руки крупных ко-
тят- мальчиков (возраст 6 месяцев, 
к туалету приучены). Тел.: 44-83-09, 
8-962-813-9730.
 Отдам в добрые руки молодых со-
бак для охраны или для души (маль-
чик и девочка, стерилизованы, воз-
можна доставка). Тел. 8-913-246-7212.
 Отдам в добрые руки кота (возраст 10 
месяцев, метис породы корниш-рекс, 
ко всему приучен, кастрирован).
Тел. 8-913-228-5696.
 Отдам в добрые руки щенков (раз-
личных возрастов и окраса, возможна 
доставка). Тел. 8-903-992-3885.

  ДОРОГА И МЫ .
Пересечь трассу 

безопасно
В Алтайском крае светофорами 

оборудовали пять пешеходных пе-
реходов, которые расположены на 
федеральных трассах.

Замначальника отдела безопасности 
дорожного движения Упрдор «Алтай» 
Иван Таратынов отметил, что на трассах, 
в отличие от населенных пунктов, доля 
ДТП с участием пешеходов невелика –
около 10%. Но и это значение можно 
снизить до минимума установкой све-
тофоров.

Устройства появились на Чуйском 
тракте возле остановки «Развилка» при 
подъезде к Барнаулу и возле Баюновских 
Ключей. Кроме того, регулирование 
наладили на федеральной трассе, ко-
торая идет через Рубцовск в сторону 
Казахстана: здесь обустроили зебру 
между садоводствами «Мелиоратор» 
и «Степное-1». Ранее на этой же трассе 
заработали светофоры в районе останов-
ки «Октябрьский садовод» и в поселке 
Сибирская Долина.

В 2022 году число происшествий, 
связанных с недостатками содержания 
и обустройства федеральных трасс, 
сократилось на 36%, до девяти ДТП. 
Дорожники призывают водителей 
соблюдать скоростной режим и пом-
нить, что от их внимательности зависит 
жизнь людей.

Откуда «кирпич»?
В Барнауле граждане заметили 

самодельный «кирпич» возле дома 
по улице 50 лет СССР, 14, со стороны 
улицы Георгиева.

Такое самоуправство мешает доступу 
машинам скорой помощи и пожарным.

Жильцы ответили критикам, что по 
утрам во дворе скапливалось огромное 
количество автомобилей, которые сре-
зали путь через этот двор.

«Летом таких вот водителей совсем 
не смущали огромные лежачие поли-
цейские. Они влетали в наш двор на 
больших скоростях, торопились и 
плевали, что во дворе дети и живот-
ные. В защиту от таких и установили 
знак!» – объяснила жительница дома 
в паблике Barnaul 22.

Местным жителям посоветова-
ли согласовать свою инициативу с 
управляющей компаний и админи-
страций, а затем поставить офици-
альный шлагбаум, согласно нормам 
законодательства.

Никита ИВАНОВ

(Начало на 1 стр.)П 
Житель Барнаула спросил, 

когда будут обеспечивать 
детей, больных сахарным 
диа бетом I типа, инсулином. 
Житель Ключевского района 
пожаловался на перебои с ле-
карствами для астматиков. Он 
сам и жена ждут лекарства по 
1,5–2 месяца.

Губернатор пояснил, что 
полмиллиона наших земл-
ков имеют право на получе-
ние бесплатных лекарств:
400 тыс. – краевых льготни-
ков и 60 тыс. человек – феде-
ральных. 800 наименований 

препаратов значатся в перечне 
льготных. Объем средств на 
закупку этих лекарств в уходя-
щем году составил 900 млн из 
федерального бюджета и 1 млн 
400 тыс. рублей – из краевого.

– Обязательства мы выпол-
няем, но есть проблемы в си-
стеме обеспечения льготными 
лекарствами. Периодически 
из-за западных санкций были 
сбои в поставках медикамен-
тов. Каждый третий конкурс, 
который объявлял Минздрав 
на приобретение лекарств, не 
состоялся.

Приходилось объявлять 
по второму и третьему кругу.
В основном с ситуацией спра-
вились. Но кое-где были на-
рушены сроки с поставками. 

Медработники предлагают 
больным заменить препара-
ты на аналогичные, но не все 
соглашаются, поэтому есть 
отложенные рецепты. По 
инсулину для детей вопрос 
решен. В крае создан запас 
на несколько месяцев впе-
ред. Всем известен набор 
лекарств «кардиопакет». Он 
требуется людям для поддер-
жания сердечно-сосудистой 
системы. Мы их закупили 
больше чем на год. Полтора 
миллиона рецептов в год 
проходят через эту систему 
обеспечения. Где-то случают-
ся сбои, но в целом ситуация 
под контролем, – рассказал 
Виктор Томенко.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА

Не все жители края сообщили о доходах, полученных от реализации своего имущества.
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Кредитный потребительский кооператив граждан
«Взаимопомощь» (КПКГ «Взаимопомощь») 

юр. адрес: Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39,
уведомляет о проведении собраний части членов (пайщиков) по 

выбору уполномоченных в форме заочного голосования. 
Повестка дня: избрание уполномоченных КПКГ «Взаимопомощь».
Дата начала голосования: 09 января 2023 года в 10 часов 00 минут.
Дата окончания приема бюллетеней: 17 марта 2023 года в 17 ча-

сов 00 минут.
Получить бюллетень и ознакомиться с информацией, связанной с 

подготовкой общего собрания, можно в месте проведения собраний ча-
сти членов (пайщиков) КПКГ «Взаимопомощь» по следующим адресам:

- Алтайский край, г. Заринск, пр. Строителей, д. 15, оф. 39,
тел. (38595) 7-02-41;

- Новосибирская область, г. Новосибирск, ул. Дзержинского, д. 1, 
корп. 1, оф. 56, тел. 8-905-956-2962;

- Новосибирская область, Искитимский район, р.п. Линёво, ул. Ли-
ствянская, д. 19а, тел. 8-923-715-4109.
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Программа догазификации
будет действовать бессрочно

Правительство Российской Федерации сделало бессрочной про-
грамму социальной газификации и распространило ее на меди-
цинские и образовательные организации.

Теперь они смогут бесплатно под-
ключаться к газораспределительным 
сетям. Такое постановление подписал 
председатель Правительства Михаил 
Мишустин, сообщает официальный 
сайт кабмина.

Речь идет о детских садах, школах, 
поликлиниках, больницах, фельдшер-
ско-акушерских пунктах, отделениях 
врачей общей практики и врачебных 
амбулаториях, расположенных в гази-
фицированных населенных пунктах. 
Таким учреждениям больше не придется 
платить за мероприятия по строитель-
ству газопровода до границ земельных 
участков, на которых они расположены, 

а также за само подключение зданий к 
газораспределительным сетям.

Этим же постановлением продлевает-
ся программа социальной газификации, 
в рамках которой бесплатно догазифици-
руются домовладения граждан. Теперь 
она будет действовать бессрочно.

Принять необходимые решения для 
обеспечения технологического присо-
единения медицинских учреждений к 
газораспределительным сетям, а также 
продлить программу социальной газифи-
кации правительству поручил президент 
после международного форума «Российская 
энергетическая неделя».

Дмитрий СЕРДОВ

15-я сессия АКЗС состоится 15 декабря
15 декабря, в четверг, состоится пятнадцатая сессия Алтайского краевого Законода-

тельного Собрания восьмого созыва. В проект повестки включены следующие основ-
ные вопросы.

Проект закона:
О внесении изменений в закон Алтайского 

края «О наградах Алтайского края».
Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых судей 

Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого Законода-

тельного Собрания на проекты федеральных за-
конов, поступившие из Государственной Думы 
Федерального Собрания Российской Федерации;

О внесении изменений в отдельные поста-
новления Алтайского краевого Законодатель-
ного Собрания;

О внесении изменений в пункт 24 приложе-
ния к постановлению Алтайского краевого За-
конодательного Собрания от 3 июля 2017 года
№ 175 «О Почетной грамоте Алтайского краевого 
Законодательного Собрания» и в пункт 22 при-
ложения к постановлению Алтайского краево-

го Законодательного Собрания от 3 июля 2017 
года № 176 «О Благодарственном письме Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания»;

О Плане деятельности Алтайского краево-
го Законодательного Собрания на первое по-
лугодие 2023 года;

О награждении Почетной грамотой Алтай-
ского краевого Законодательного Собрания;

О поощрении Благодарственным письмом Ал-
тайского краевого Законодательного Собрания;

Об информации о деятельности Управле-
ния Федеральной службы государственной ре-
гистрации, кадастра и картографии по Алтай-
скому краю.

Сессия начнет работу с 9 часов в Алтайском 
краевом Законодательном Собрании по адресу: 
ул. Анатолия, 81. Заседания постоянных депу-
татских объединений и комитетов пройдут на-
кануне, 14 декабря.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

  ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ .

  НАУКА И ЖИЗНЬ .   НОВОСТИ .

  КРАТКО .

  КРИМИНАЛ .

Письмо 
на Север

Жители Барнаула могут 
отправить письмо Деду Мо-
розу.

Специальный ящик устано-
вили в здании главпочтамта по 
адресу: проспект Ленина, 54.

Там же можно узнать, как 
правильно заполнить адрес-
ные строки, наклеить марку, 
указать свой полный обратный 
адрес с индексом.

Как отметили в Управлении 
Федеральной почтовой служ-
бы Алтайского края, даже если 
отправитель что-то заполнит 
неправильно, письмо все равно 
отправят. Главное, чтобы был 
указан адресат – Дед Мороз.

Дмитрий СЕРДОВ

Грандиозные 
планы

Две трети алтайских рабо-
тодателей заявили, что пла-
нируют новогодние корпо-
ративы, сообщают эксперты 
сервиса «Зарплата.ру».

Каждый третий респондент 
сообщил, что новогодний стол 
сотрудники накроют за свой 
счет. Еще треть опрошенных 
поделились, что часть корпо-
ратива оплатит компания, а 
часть – сами сотрудники, и 
только каждая четвертая ор-
ганизация полностью покроет 
расходы.

Также жители региона рас-
сказали, где пройдет празд-
нование. 18% респондентов 
отметят Новый год в офисе, 
74% – в ресторане, кафе или 
банкетном зале, 6% поедут гу-
лять за город, а 2% отправятся 
в ночной клуб.

В праздничную одежду 
попросили одеться 36% опро-
шенных. Еще у 8% вечеринка 
пройдет в определенном стиле, 
а у 3% планируется карнавал.

12% респондентов заявили, 
что на корпоративах необхо-
димо запретить алкоголь. 36% 
признались, что и сами переби-
рали со спиртным, а у 4% после 
этого возникали конфликты, 
которые приводили к уволь-
нению.

Герман КИТИН

Кто 
лучше?

В 2022 году в регионе впер-
вые прошел марафон культур-
ных событий «Культпоход» и 
сразу же включил 134 меро-
приятия.

Так, в Бийском районе впер-
вые состоялся праздник пиро-
га, в Троицком – День русского 
валенка, в Угловском – празд-
ник тыквы.

По итогам марафона его побе-
дителями признаны Угловский, 
Целинный и Романовский рай-
оны, которые получат по 100 
тысяч рублей на улучшение 
материально-технической базы 
учреждений культуры.

Юлия РОМАНОВА

Высоко себя ценил
Экс-глава Калманского района обвиняет-

ся в хищении 600 тысяч рублей из бюджета 
муниципального образования. Инкрими-
нируется ему мошенничество в крупном 
размере с использованием служебного по-
ложения.

Как сообщила «АП» помощник руководителя 
регионального Следкома РФ Людмила Рязан-
цева, чиновник дал указание подчиненным 
подготовить приказы о его премировании, 
а также внести изменения в бюджет района 
с учетом увеличения оплаты труда главы. 
И таким образом получал потом повышен-
ные доходы. Но все это закончилось, когда о 
надбавках стало известно сотрудникам УФСБ 
России по Алтайскому краю.

В ходе следствия бывший теперь уже глава 
района частично возместил ущерб. На принад-
лежащее ему имущество общей стоимостью 
свыше 2,5 млн рублей наложен арест.

Стрелял в чужих 
лошадей

Сотрудники уголовного розыска в Петро-
павловском районе задержали местного жи-
теля, застрелившего двух лошадей.

Преступление было совершено недалеко от 
села Камышенка. Тела животных обнаружил 
их хозяин и обратился с заявлением в поли-
цию. Предварительная сумма ущерба – 200 
тысяч рублей.

Под подозрение попал 38-летний сельча-
нин. Лошади, которые свободно паслись в 
поле возле Камышенки, могли зайти на тер-
риторию, где находились его тюки с сеном. 
Мужчина содержит поголовье крупного ро-
гатого скота. Присутствие чужих животных 
вызывало у него негативную реакцию, и он 
застрелил их. Оружие спрятал в надворных 
постройках. Сотрудники полиции изъяли 
гладкоствольное ружье и установили, что 
оружие не зарегистрировано, владелец хра-
нил его незаконно. Ранее стрелок к уголовной 
ответственности не привлекался. Теперь его 
проверяют на причастность к аналогичным 
преступлениям.

Начальник ГУ МВД России по Алтайскому 
краю генерал-лейтенант полиции Андрей 
Подолян поставил на контроль раскрытие 
резонансного преступления.

Вечеринка 
с последствиями

Приглашение в гости дорого обошлось 
бийчанину, так как там он лишился и на-
личных денег, и банковских карт. 

О краже в полицию сообщил 53-летний 
житель наукограда. Мужчина рассказал, что 
накануне был у знакомого, устроившего у 

себя дома вечеринку. Гости угощались горя-
чительными напитками. А когда все разо-
шлись,  заявитель понял, что кто-то забрал 
его портмоне, в котором находилось 20 000 
рублей, банковские карты, а также мобиль-
ный телефон.

Полицейские вскоре выяснили, что прихва-
тил чужое 38-летний ранее судимый бийчанин. 
Всего он успел потратить 47 000 рублей, 27 000 
рублей из этой суммы – с электронного счета. 
В краже он признался.

«Воспитал» брата
Житель Благовещенского района до такой 

степени избил собственного брата, что тот 
скончался.

Началось все с того, что мужчине сообщи-
ли, что его родственник не вышел на работу, 
на которую тот его устроил. Отправившись 
к брату, застал его в нетрезвом состоянии и, 
разозлившись, пустил в ход кулаки. Заставлял 
одеться и идти трудиться… Через несколько 
дней от полученных травм избитый скончался.

Чересчур вспыльчивый родственник по-
страдавшего, как сообщает региональный 
Следком РФ, взят под стражу. Выясняются 
все обстоятельства случившегося.

Подготовила Тамара ЛОГИНОВА

В Бийске прошел десятый слет юнар-
мейских отрядов «Орлёнок».

Громко! Четко! Слажен-
но! Именно эти три слова 
приходят на ум тем, кто в 
первый раз бывает на слете 
юных «орлят». Дисциплин, 
в которых ребята соревну-
ются, немало, да и самых 
участников с каждым го-
дом все больше и больше.

– На данный момент 
в Алтайском крае насчи-

тывается более 14 ты-
сяч юнармейцев. Это дви-
жение представлено во 
всех муниципальных 
образованиях нашего 
региона, – поделился 
информацией начальник 
регионального штаба 
этого Всероссийского 
военно-патриотическо-
го движения Евгений 

Овчинников. – Вот и 
сегодня ряды пополни-
лись ребятами отряда 
«Атаман», образованно-
го при воинской части 
31466. Это дети офицеров 
Бийска. Их папы прини-
мают непосредственное 
участие в воспитании и 
тренировках этих ребят.

Впрочем, вряд ли дан-
ные новички могут на-
пугать каким-то образом 
других юнармейцев.

– Каждая команда у 
нас продемонстирует 
свои умения, которые 
отрабатываются на про-
тяжении уже нескольких 
лет, – подтвердил наши 
предположения и Евге-
ний Овчинников. – Это 
начальная военная и 
физическая подготовка, 
оказание первой меди-
цинской помощи, то есть 
то, что нужно ребятам в 
первую очередь. К слову, 

будут общекомандные и 
личные зачеты по различ-
ным дисциплинам.

На слет-конкурс при-
ехали юнармейцы из 
Барнаула, Павловского, 
Красногорского, Троиц-
кого районов и многих 
других муниципальных 
образований. Команды 
насчитывали по семь 
человек, некоторые го-
рода и районы выстави-
ли даже по две команды. 

У каждого из трех десят-
ков отрядов свой девиз, 
песня и форма, так что 
на конкурсе было на что 
посмотреть. Впрочем, во-
прос ведь не в одежде или 
девизе, и даже не в победе 
на слете, а все дело в при-
частности к большому и 
интересному направле-
нию – юнармейскому 
движению. Так что даже 
дети из совсем маленьких 
учебных заведений и сел 

чувствовали здесь себя 
комфортно и им было ин-
тересно посоревноваться.

– Школа у нас неболь-
шая, поэтому в нашем 
отряде сейчас всего 12 
человек, – рассказал ру-
ководитель отряда Юнар-
мии «Медведь» из 21-й 
школы г. Бийска Роман 
Ганов. – Основная наша 
деятельность заключа-
ется в проведении вну-
тришкольных соревнова-

ний. Большое внимание 
уделяем военно-патрио-
тической работе, спор-
тивными состязаниями 
отмечаем 23 февраля, 
9 Мая. Наши юнармейцы 
оказывают всю необхо-
димую помощь при их 
проведении, проводят 
классные часы, агитируя 
учеников вступать в от-
ряды. Юнармия в наше 
время – это гордость и 
престиж для ребят, она 
их дисциплинирует и, 
что немаловажно в наше 
время, прививает чувство 
патриотизма.

И действительно, гля-
дя на этих мальчишек и 
девчонок, на то, как они 
маршируют, с увлечени-
ем собирают-разбирают 
автоматы, стреляют из 
винтовок, начинаешь 
понимать, что им это 
действительно важно – 
чувствовать себя частью 
чего-то большого и нуж-
ного твоей стране.

– Я уже больше двух 
лет юнармеец, но сегодня 
первое мое такое серьез-
ное мероприятие, – по-
делился участник слета 
Саша Каширин. – Здесь 
я начинаю ощущать, что 
такое патриотизм, еще 
больше горжусь своей 
Родиной!

Слет-конкурс закон-
чился, и все ребята из 29 
команд показали, на что 
они способны. Как вы уже 
поняли, здесь неважно, 
кто победил, мальчиш-
ки и девчонки были рады 
увидеть, насколько они 
огромная сила и что они 
занимаются важным для 
нашей страны делом.

Олег АМЕЛЕВ,
фото предоставлены 

пресс-центром 
мэрии Бийска

Вперёд, юнармеец!

Подальше от сорняков
Алтайские ученые разработали 
систему мониторинга растений. 
С помощью нейросети программа 
прогнозирует распространение рас-
тений-вредителей, что поможет 
предотвратить потери урожая у 
фермеров.

По данным ученых, из-за засоренности посе-
вов в России сбор зерновых уменьшается на 17%. 
Система мониторинга растений предсказывает 
распространение каждого отдельного вида со-
рняков, что позволит выбрать лучшие места и 
точную площадь для посевов, а также поможет 
аграриям выбрать методы сбора урожая и обра-
ботки почвы.

Нейросеть работает на основе нескольких 
типов данных. Это информация о точках при-
сутствия этого вида, климате, влажности и типе 
почвы. Пользователь вводит название растения 

на латинском языке, загружает данные и после 
обработки запроса получает графики и детальные 
карты с прогнозом.

«Сформированная тепловая карта позволяет 
оценить, на каких именно участках растение 
можно будет обнаружить в будущем. Сейчас ин-
струмент работает в экспериментальном режиме 
и тестируется на видах растений алтайского ре-
гиона. В будущем система будет делать прогно-
зы в других регионах России», – цитирует ТАСС 
исследователей.

Нейросеть планируют улучшить компьютер-
ным зрением. Так, пользователь сможет на камеру 
смартфона сфотографировать участок с растения-
ми и загрузить эту фотографию в программу для 
дальнейшей автоматизированной обработки.

Ученые считают, что система будет очень 
востребована на рынках агробиоиндустрии, 
здоровьесбережения и природоохранной дея-
тельности.

Никита ИВАНОВ

Сезон печей 
и каминов

МЧС напоминает о правилах пожарной безопасности в 
зимний период.

С началом холодов увеличилось количество пожаров в жи-
лых домах. В первую очередь это связано с тем, что многие 
нарушают правила пожарной безопасности при эксплуатации 
отопительных печей и дымоходов.

Необходимо регулярно чистить дымоходы от накопившей-
ся сажи, внимательнее следить за электрическим и газовым 
оборудованием, обогревателями.

Не следует хранить на печи и рядом с ней легковоспламеняю-
щиеся материалы и жидкости для растопки печи, выбрасывать 
незатушенные золу и угли вблизи строений.

Также нельзя оставлять без присмотра топящиеся печи и 
другие источники открытого огня, разрешать детям играть с 
пожароопасными предметами.

Всегда на посту
29 ноября после окончания суточного дежурства по-

мощник начальника караула 26-й пожарно-спасательной 
части Новоалтайска Геннадий Трубицин, направляясь 
домой, заметил, что из-под крыши частного жилого дома 
идет дым.

Пожарный попросил прохожего позвонить в службу спасе-
ния, а сам, не мешкая, поспешил к горящему дому, где могли 
находиться люди.

В доме он обнаружил лежащего на полу человека, схватил 
его за одежду и быстро вытащил на воздух.

Спаситель оставался с пострадавшим до прибытия меди-
ков. Пожилой мужчина был госпитализирован с признаками 
отравления угарным газом.

Дмитрий СЕРДОВ

С места в карьеру
В Барнауле прошел молодежный форум «С места в ка-

рьеру». Мероприятие в Алтайском государственном педа-
гогическом университете стало площадкой для открытых 
диалогов и дискуссий между опытными наставниками и 
молодежью.

На открытии форума выступила заместитель министра об-
разования и науки Алтайского края Галина Синицына. Она 
отметила значимость мероприятия для современной молодежи, 
которая стремится к знаниям, хочет быть успешной.

На лекциях и мастер-классах опытные наставники делились 
с молодежью своими знаниями и практическими рекоменда-
циями по покорению карьерных вершин.

В завершение представители крупных компаний в Алтайском 
крае рассказали о возможностях и преимуществах стажиров-
ки и трудоустройства в представляемых ими организациях, 
о востребованных в регионе специальностях.

Татьяна ПЕРВОВА
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Юнармейцы хорошо подготовились к соревнованиям. С каждым годом «орлят» все больше.

Ребята должны уметь многое, даже вязать узлы.
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